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Крепить трудовую дисциплину
(С пленума райкома КПСС)

11 апреля состоялся VII 
пленум Н аваш инского райком а 
КПСС.

Пленум обсудил вопрос «О 
задачах  партийных организа
ций по воспитанию у работни
ков социалистической дисцип
лины труда». С докладом вы
ступил секретарь райкома 
КПСС Н А. БЕД Н О В ,

Д окладчик отметил, что по
сле постановления Ц К  КПСС 
«О работе партийных органи
заций Тульской области по 
воспитанию социалистической 
дисциплины труда в коллекти
вах промышленных предприя
тий и строек» большинство 
партийных организаций и хо
зяйственных руководителей 
анализирую т состояние дел и 
причины наруш ения трудовой 
дисциплины. П арторганиза
ции проводят значительную по
литическую и организаторскую  
работу по претворению в жизнь 
решений сентябрьского П лену
ма Ц К  КПСС и XXIII съезда 
партии.

В результате в целом по рай
ону успешно выполнен госу
дарственный план первого 
квартала по производству про
дукции, производительности 
труда и снижению себестоимо
сти продукции. Коллективы 
предприятий, организаций, 
колхозов, совхоза встали на 
трудовую юбилейную вахту. 
П артийные организации стали 
больше уделять внимания вос
питанию членов коллектива в 
духе сознательного отношения 
к труду.

Н аряду с этим Н .А . Беднов 
остановился на недостатках в 
работе отдельных парторгани
заций. Он отметил, что партор
ганизации Ефановского дере
вообрабаты ваю щ его завода, 
городского Совета слабо по
вышают ответственность хо
зяйственных руководителей, 
рабочих, служ ащ их за  образ
цовый порядок на производст- 
ве.

Борьба с наруш ителями тру
довой дисциплины еще не ста
ла системой на всех предприя
тиях района. Нередки случаи 
прогулов на судостроительном 
заводе. В  1966 году в резуль
тате прогулов была потеряна 
2421 рабочая смена. Н аиболь
шее количество нарушений до
пущено в цехах СК-1, СК-2, 
судомонтажном, в отделе капи
тального строительства.

Д окладчик заостряет внима
ние на вопросах, направленных

на развитие сознательной тру
довой дисциплины. Он указы 
вает, что такие мероприятия, 
как  проводы на пенсию, вечера 
трудовой славы, посвящение 
в рабочие, день первой зар п ла
ты, присвоение разряда , прово
дятся редко, а на ряде пред
приятий эта форма работы во
обще не используется.

Партийные, профсоюзные, 
комсомольские организации, 
хозяйственные руководители в 
борьбе за укрепление трудовой 
дисциплины не используют 
еще всех мер воспитательного 
и административного характе
ра. М едленно устраняю тся не
достатки в организации социа
листического соревнования.

Первым в прениях выступил 
секретарь парторганизации 
достроечно-малярного цеха 
И. П. СУДАКОВ. Он поделил
ся опытом работы.

—По сравнению с другим и 
цехами трудовая дисциплина у 
нас стала лучш е,—сказал  он — 
Этому предш ествовала боль
ш ая работа парторганизации. 
В течение 9 лет мы вели и ве
дем борьбу с наруш ителями 
трудовой дисциплины.

Во-первых, мы принимаем 
профилактические меры. Н ару
шил трудовую д!юциплину м а
ляр  т. М ишин—он был переве
ден в разнорабочие. Д али  по
чувствовать и другому наруш и
телю трудовой ди сц и п ли н ы - 
столяру т. Фролову. Его оче
редной отпуск был перенесен 
с июля на декабрь.

Был случай: два мастера вы
шли на работу в нетрезвом ви
де. Они стали предметом об
суж дения на партбю ро в при
сутствии других мастеров. Я 
п р и в е л  несколько поучи
тельных примеров, а их у нас 
очень много.

С екретарь райкома комсомо
ла А. П. ТЮ РИ Н  затронул во
прос о воспитании молодежи. 
Он отметил, что отдельные хо
зяйственные руководители не 
считают воспитание молодежи 
своим долгом. Некоторые на
чальники цехов, как, напри
мер, С. И. М арусевич (судо
м онтаж ны й), не бывают на 
комсомольских собраниях и не 
знают, кто у них в цехе ком
сомольский вож ак. Отдельные 
председатели колхозов смири
лись с мыслью, что молодежи 
в колхозах мало, и заниматься 
ее воспитанием не хотят. Так 
настроен, в частности, предсе

датель Гремячевского колхоза 
Ф. А. Мысягин.

О слабили работу по воспи
танию молодежи и ряд комсо
мольских организаций. Н а них 
следует обратить серьезное 
внимание, и в первую очередь 
коммунистам. В партийном ру
ководстве—сила комсомола, ус
пех в работе по воспитанию 
молодежи.

—Крепить трудовую дисцип
лину—это преж де всего бо
роться с пьянством, — заявил 
начальник районного отдела 
милиции Н. А. А Н А Н Ь И Н ,— 
Больш инство преступлений и 
нарушений трудовой дисципли
ны совершены в нетрезвом со
стоянии. И надо заметить, что 
число нарушителей общ ествен
ного порядка не уменьшается. 
О днако мы не ведем настоя- 

Чцей борьбы с ними.
Возьму, к примеру, отдел 

технического контроля судост
роительного завода. Здесь р а
бота ведется. Наруш ителей 
трудовой дисциплины часто о б
суж даю т на собраниях. А спро
сить, кто из руководителей бы
вал в общежитии или на к вар 
тирах молодых рабочих?Бытом 
тож е надо интересоваться.

—Прогулы и пьянство нано
сят большой вред производст
ву ,—сказал  в своем выступле
нии секретарь парторганиза- 

. ции завода стройматериалов 
{№ 7 Б. И. И ГО Н И Н . -  Им у 
j нас объявлена борьба. Н ару- 
| шителей трудовой дисциплины 

обсуж даем  на товарищ еских 
судах, помещаем в «Крокодил» 
П артбю ро заслуш ивает м асте
ров о состоянии трудовой дис
циплины на производстве и д а 
ет свои рекомендации. Это д а 

ет положительные результаты.
Но пока мы не научились 

ценить рабочую минуту. Р аб о 
чее время используется только 
по 50 процентов. Н ад  разреш е
нием этого вопроса и работает 
сейчас наш а парторганизация.

К андидат в члены райкома 
КПСС С. Е. К О Й Н О В  говорил 
о роли поселкового и сельских 
Советов в воспитании трудовой 
дисциплины у рабочих и кол
хозников:

—Д епутат хорошо знает сво
их избирателей, и он обязан 
постоянно проводить с ними 
воспитательную работу,—ск а
зал он.—Очень важ но оживить 
работу партийных групп в по
селковом и сельских Советах.

В прениях такж е выступили 
начальник автохозяйства А. А. 
ЗАСУХИН, директор судоме
ханического техникума И. Я. 
Щ ЕГЛ О В , серетарь парткома 
судостроительного завода-А .И . 
С М И РН О В .

По этому вопросу пленум 
райкома КПСС принял соот
ветствующее решение.

П ленум райкома КПСС в це 
лях информации коммунистов 
о работе райкома за период, 
прошедший после XIX район
ной партийной конференции 
принял постановление о прове
дении собраний коммунистов с 
отчетом о работе райкома 
КПСС.

Был рассмотрен и утвержден 
доклад для обсуждения в пер
вичных парторганизациях «О 

! работе райкома и ходе выпол
нения резолюции XIX районной 

, партийной конференции», . с 
которым выступил первый сек
ретарь Р К  КПСС т. ЕРМ АКОВ 

I В. В-

В экономическом совете
Согласно плану работы 

районного экономического 
совета 12 апреля состоялся 
семинар председателей бю 
ро экономического анализа 
и экономистов колхозов.

С екретарь райкома КПСС 
председатель экономичес
кого совета В- В. Погорело- 
ва рассказала собравш имся 
об итогах областной эконо
мической конференции, о 
внедрении хозрасчета и м а
териального стимулирова
ния, о путях улучшения эко

номической работы в колхо
зах.

С положением по внедре
нию хозрасчета, с проведе
нием анализа хозрасчетных 
подразделений ознакомил 
участников семинара стар
ший экономист управления 
сельского хозяйства В. В. 
Рябов.

П еред председателями 
бюро экономического анали
за было поставлено ряд во
просов, требующих практи
ческого осуществления во 
втором ^ в ар тал е  юбилейно
го года.

На этом снимке вы видите 
членов комплексной брига- 
ды? руководит которой Ни
колай Иванович Ш тырев.

От нулевого цикла буду
щего здания до кровельныч. 
работ—вот основные повсед
невные дела и заботы брига
ды. И надо сказать,что свои 
задания этот коллектив доб
росовестно выполняет.

...Снесен очередной дере
вянный домишко, а на его 
месте залож ен фундамент 
современного м ногоквар
тирного дом а со всеми удоб
ствами. И в этом—нем алая 
заслуга членов бригады 
Н. И. Ш гырева.

НАЧАЛИ СЕВ
Первыми вывели на п о л я  

свои тракторы Н. И. Акафь- 
ев, В. М. М ареев и А. В. 
Швецов. З а  день они вспа
хали 15 гектаров.

Вчера механизаторы н а
чали сев овса. Посевной аг
регат тракториста А. В 
Ш вецова и севцов А. П. 
Чурдалева, Н. Н. Чурдале- 
вой выполнил дневную нор
му. В этот же день м ехани
заторы Н. И. Акафьев и 
В. М. М ареев провели бо
ронование и дискование зя 
би на большой площ ади.

Н. М АРИН, 
председатель Ефановского 

колхоза.

МОЛДАВСКАЯ ССР. Коллектив 
книжного магазина Дубоссарско- 
го райпотребсоюза в первые ме
сяцы нынешнего года значитель
но перевыполнил план товаро
оборота.

На- снимке: заведующая мага
зином Э. Новикова и заведующая 
складом В. Изман готовят лите
ратуру для отправки в села.

Фотохроника ТАСС.
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НЯ РЕЧНОМ УЧАСТКЕ
Замечательны ми производ

ственными успехами встретил 
весну юбилейного года коллек
тив судостроительного завода. 
Кораблестроители с честью вы
полняют социалистические Ъбя  
зательства, принятые в озна
менование полувекового юби-* 
лея Родины.

Выполнение квартального 
плана во втором году пятилет
ки — наглядное подтверждение 
самоотверженного труда „боль
шого отряда рабочих, инже
нерно -технических работни
ков, всего коллектива завода.

И в это общее дело весо
мый вклад внес коллектив су
докорпусного цеха №  3 (на
чальник Санаткин А. Г .), на 
стапелях которого воплощ аю т
ся в жизнь конструкторский 
ПОИСК II мысль.

Совсем еще недавно дела у 
судокорпусников ш л» не блес
тяще. В сводках цех часто 
назы вался в числе отстающих. 
Но вот сообщение: цех СК-3 
за три м есяца'ю билейного го
да увеличил объем производст
ва по сравнению с соответст
вующим периодом почти на 70 
процентов, работает ритмично, 
успешно справляется с месяч
ным заданием.

В чем ж е секрет успеха, ка
кие движ ущ ие силы и скрытые 
резервы позволили судокорпус- 
никам выйти из числа отстаю
щих и по праву занять почет
ное место в шеренге победите
лей соревнования.

. Специализация 
бригад

И звестно, что специализация 
производства облегчает орга
низацию массово-поточного 
производства, значительно по
выш ает производительность 
общественного труда. Поэтому 
в цехе решили создать специа
лизированные бригады, в за д а 
чу которых входило в совер
шенстве познать весь техноло
гический процесс строительст
ва тех или иных районов су
дов.

Возьмем, к примеру, брига
ду судосборщиков П. Г алакти
онова. Она зан ята на сборке 
кормы. Специализируясь на 
этой ответственной операции, 
бригада за короткий срок от
работала передовые приемы, а 
весь технологический процесс 
принял форму операций, вы 
полняемых членами бригады: 
одна пара судосборщиков ус
танавливает левый борт кор
мы, д р у г а я — правый, третья— 
палубу, остальные заняты  по 
установке узлов и деталей 
МСЧ (фундаменты, подкреп
ления, забойные детали).

Носовую оконечность соби
рает бригада А. Савельева, 
второй район—коллектив А. 
Яковлева.

В н едрен и е. специализации, 
поточно-позиционного метода 
постройки судов со второй по
ловины прошлого года пол
ностью себя оправдало и при
несло ж елаемы е результаты 
граф ики строительства судов 
стали выполняться в заплани
рованный срок.

Автоматам— 
зеленый свет

'■ До юбилейного, года на реч
ных судах приварку продоль
ных переборок производили 
ручной электросваркой. Сейчас 
эти операции выполняются по
луавтоматической сваркой.

М онтажны е стыки и пазы 
второго Дна сваривались так 
ж е вручную. Было решено' и 
здесь заменить ручной труд 
автоматом. Что это дало? Во- 
первых, производительность 
трудд возросла в обоих случа
ях вдвое и главное— улучш и
лось качество сварочных работ.

Еще одна  
новинка

В прошлом году надстройки 
судов собирались на стенде без 
конструктивной сдачи по сбор
ке и сварке.

С ф евраля нынешнего года 
надстройки с постановкой все
го насыщ ения конструктивно 
сдаю тся на стенде, что позво
лило высвободить часть рабо
чих на другие операции и ус
корить сдачу надстроек.

М астерам и своего дела н а
зываю т бригады судосборщ и
ков, собирающ их надстройки 
для речников, возглавляю т ко
торые И. Колпаков, К- Клусов,
А. Колпаков.

По личным 
планам

Речниками широко подхва
чено развернувш ееся на заводе 
соревнование по личным п ла
нам за достойную встречу 50- 
летия Советской власти. Все 
бригады участка приняли на 
себя такие планы и успешно 
борются за их претворение в 
жизнь.

Об этом говорят такие д ан 
ные. При подведении итогов 
работы за квартал коллективу 
судосборщиков П. Галактио
нова присвоено звание лучшей 
'бригады цеха, а звание «Л уч
ший мастерский участок»— 
участку, где мастером Клусов 
Л . А.

Не отстают от них и брига
ды А. Я ковлева, А. Савельева, 
И. К олпакова и К- Клусова.

На решающих 
участках — 

к о м м  у н и  с т ы
П артийная, профсою зная и 

комсомольская организации, 
руководство цеха большое ме
сто в своей деятельности отво
дят правильной расстановке 
своих сил на решающих участ
ках.

Производственные участки 
речников возглавляю т опыт
ные, в совершенстве знающие 
свое дело мастера. П артийная 
организация и руководство це
ха многое сделали для укреп
ления важ ны х звеньев произ
водства, направив сю да комму
нистов, способных обеспечить 
ритмичную работу.

Это Клусов Л. А., Гудков
A. И, (ранее работавш ий в от
деле строителей), Калинин
B. В. (из отдела главного тех
нолога), Гуськов Н. В., Титов 
П. И. (прибывший из К расно
го Сррмова д л я  оказания 
практической помощи в элект
росварочных работах).

Все эти действенные меры, 
принятые в цехе,сторицей оку
пились: судокорпусники уверен 
ной поступью шагнули во вто
рой квартал юбилейного года.

П ринимая во внимание, что 
производственная дисциплина 
— залог всего успеха, общ ест
венные организации повели 
широким фронтом разъясни
тельную работу среди всего 
коллектива участка за рацио
нальное использование каж дой 
минуты рабочего времени, объ
явили борьбу против прогуль
щиков, наносящ их огромный 
ущерб производству. И вот ре» 
зультат—за три месяца юби
лейного года резко снизилось 
число наруш ителей трудовой 
дисциплины-

...Наступил второй квартал 
юбилейного года. Речной учас
ток цеха СК-3 идет в графике, 
судостроители уверенно за я в 
ляют: плановые суда юбилей
ного года будут построены и 
сданы к 50-летию Великого 
Октября.

В. МАКУРИН, 
секретарь партийной 

организации цеха СК-3- 
Г. ХОМЯКОВ, 

спец. корр. газеты 
«Приокская правда».

КИРГИЗСКАЯ ССР. В отрогах хребта Терскей-Алатоо на вы
соте 2.600 метров находится Кара.Батканский отряд Тянь-Шань
ской физико-географической станции республиканской Академии 
наук. Круглый год ученые-гляциологи ведут исследование лед
ников, изучают возможности использования в народном хозяйст
ве запасов аккумулированной ими влаги.

На снимке: измеряется уровень солнечной радиации. Справа 
—старший лаборант Людмила Диких, слева—коллектор Кеиеш 
Абдраев.
Фото А. КЛЕЙМЕНОВА. Фотохроника ТАСС.

МОСКВА. Почти шесть тысяч образцов новых то
варов народного потребления внедряются в производ 
ство в юбилейном 1967 году. Среди них—новые ткани, 
обувь, трикотаж, телевизоры, радиоприемники, фото- и 
киноаппараты, электробытовые приборы^ посуда, ме
бель, мотоциклы, лодочные моторы и т. д.

На снимке: магнитола Каунасского завода «Миния-4». 
Фото Н. КУЛЕШОВА. Фотохроника ТАСС.

Учеба на производственно
технических курсах, в ш ко
лах коммунистического тpy^ 
да является на судострои
тельном заводе основной 
формой повышения деловой 
квалификации рабочих ос
новных профессий.

В 1966-67 учебном году на 
заводе было организовано
20 школ коммунистического 
труда, 27 групп производст
венно-технических курсов и 
курсы по освоению смежных 
профессий. В юбилейном го-

телями этих групп являю тся 
Косарев Б. М. и Стрюков
В. М .). В судомеханическом 
цехе в группе слесарей (ру
ководитель Каленов В. П., 
занятия проводятся От слу
чая к случаю, в инструмен
тальном цехе в группе сле
сарей (руководитель Л а п 
шин И. И.) занятия прохо
дят такж е нерегулярно, а у 
станочников (руководитель 
Рогож ин И. М .) не проведе
но ни одного занятия, хотя 
возможности для этого были

К чему приводит
ду, в первом квартале, з а 
кончена учеба в 11 школах 
коммунистического труда и 
в 12 группах различных кур
сов.

В этих группах занятия 
проходили регулярно, с хо
рошим посещением слуш а
телей, в результате чего р а 
бочие приобрели теоретиче
ские знания, многие из них 
повысили свои разряды .

Особенно хорошо была 
организована учеба у судо
сборщиков цехов СК-2 (ру
ководитель Демин А. В .), 
СК-3 (руководитель Кислов 
Н. Д-), электросварщ иков 
(руководитель Ш алыганов
В. А .), судосборщ иков цеха 
СК-4 (руководитель З а х а 
ров А. А.), в кузнечно-прес
совом (руководитель П анк
ратов Н. П .), достроечно
малярном (руководитель 
Гуреев Н. А. и Р ж ец кая
Н. А .), транспортном (П ет
ров А. А.) и других.

Но наряду с хорошими 
результатам и в некоторых 
цехах учеба проходит не
удовлетворительно. Осо
бенно нужно отметить цехи 
ремонтно-механический, ин
струментальный, цех СК-5, 
судомонтажный. В этих це
хах такж е были созданы 
курсы повышения квалифи
кации, но ввиду неудовлет
ворительной организации 
со стороны администрации 
выш еуказанны х цехов зан я 
тия проходят нерегулярно, 
а в группе слесарей-трубо- 
проводчиков и монтажников 
судомонтаж ного цеха прове
дено 4-6 занятий (руководи

компанейщина
В цехе СК-5 повышением 

квалификации рабочих не 
занимаю тся.

В ремонтно-механическом 
цехе такж е были организо
ваны курсы слесарей W ст а 
ночников по освоению вто
рой профессии стропальщ и
ка, по обслуживанию  свое
го рабочего места. Но в этом 
цехе из-за плохой посещ ае
мости курсы работаю т не
нормально, занятия часто 
срываются.

Руководители этих цехов 
считают, что повышение 
квалификации и освоение 
смежных профессий рабочи
ми является второстепенной 
задачей и смотрят на учебу 
сквозь пальцы, хотя в к аж 
дом цехе имеется план под
готовки и повышения квали
фикации рабочих ведущих 
профессий на 1967 год.

Н а заводе одновременно 
бы ла организована учеба с 
рабочими по экономике со
циалистической промыш 
ленности в трех группах. В 
группе судомонтаж ного це
ха (руководитель Мичурин
Н. А.) занятия проходили 
регулярно и с хорошей по
сещаемостью, в результате 
чего занятия бы л» законче
ны своевременно, а в ос
тальны х двух группах за 
нятия продолж аю тся.

П. ВЛАСОВ, 
ст. инженер отдела 

технического обучения.
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ОНИ ВОЗВОДЯТ ДО М А

р  I V►ЭДшШОЙЩ «88КШ w?

Многим горожанам хорошо известно имя бригадира ка
менщиков О К С а судостроительного завода Ивана Максимо 
вича Кутаева и членов его бригады.

Это он, опытный строитель, заклады вал  первый кирпич в 
первое многоэтажное жилое здание на площади им. Ленина, 
это его бригада принимала участие в возведении жилого 
комплекса. Сейчас бригада И. М. Кутаева заканчивает клад
ку второго эта ж а  64-квартирного дома по ул. Пролетарской.

Немало в э'том коллективе работает женщин-строителей, 
и многих из них по праву называют мастерами своего дела.

Наш внештатный фотокорреспондент А. Дроздов сфотог
рафировал строителей до начала работы. Пройдет несколько 
минут, и замелькают в ловких руках мастерки, расстилая рас
твор под силикатный кирпич, и на глазах будут вырастать 
стены нового дома.

Вторичное сырье— мартенам
Н а 1-й квартал 1967 года предприятиям, организациям  и 

колхозам  нашего района установлен план сдачи м еталлолома 
в количестве 1750 тонн. Кроме того, по решению облисполко
ма району дополнительно установили сдать еще 30 тонн.

С этим планом и дополнительным заданием  предприятия, 
организации и колхозы нашего района справились и дали 
сверх плана 29 тонн. Успешно справились со своими планами 
судостроительный завод, завод строительных материалов № 7, 
автохозяйство, ПТУ № 8, ММС и ряд других организаций. 
Неплохие результаты  и в колхозах нашего района: М онаков- 

*ском, М амлейском, Б-Окуловском, Ефановском и ряде других.
Однако наряду  с хорошими показателям и по сдаче ме

таллолом а есть и такие предприятия и организации, которые 
не выполнил» своих планов. Это Ефановский Д О З, хлебоза
вод и комбинат бытового обслуживания.

А из 19 колхозов района 7 не сдали ни одной тонны. (Са- 
лавирский, Румасовский, Бобровский, Ломовский и другие), 
хотя металлолом в хозяйствах есть.

Необходимо руководителям предприятий, организаций и 
колхозов обратить внимание на этот участок работы и по
крыть свое отставание во втором квартале 1967 года.

К- Л Е В И Н  уполномоченный вторчермета.

Г О Т О В Я С Ь  К П Е Р В О М А Ю
П лан м арта первого квартала юбилейного года коллек

тив судомонтажного цеха судостроительного завода выпол
нил. Особенно хорошо потрудились рабочие участка химобо- 
рудования мастера Зимина Ф., сумевшие в трудных условиях
сдать все товарные заказы .

Выполнили производственный план и монтажные участки 
мастеров Ш рамко И., Грушина В., К олпакова В., Колабано- 
ва В. и другие. Хороших результатов в марте добились брига
ды Бурова А., Тацук И., Вершинина А., К олпакова Г., Сосу- 
пова Г., М айорова В.

Н а расширенном заседании цехового комитета за успеш 
ное выполнение социалистических обязательств в честь 50- 
летия Советской власти участку м астера К олабанова В. при
суждено переходящее Красное знамя цеха, а вымпел «Л уч
шей бригаде» вручен коллективу Бурова А.

Признаны: лучшим сварщ иком —Нибусин А., а токарем — 
Леонтьев М.

Сейчас в цехе развернулось предмайское соревнование 
П еред судом онтаж никами в апреле поставлены большие и от
ветственные задачи. Но хорошие результаты , достигнутые в 
1-м .квартале этого года, даю т все основания думать, что 
предмайские обязательства судомонтаж никами будут выполне
ны. ’ ф- М И РО Н О В .

По почину тепловцев'

Встречай, земля-кормилица!
(Наши интервью)

Властвует в приокском крае Наваш инском 
юбилейная весна. Рады  ее приходу зем ле
дельцы Роговского- отделения совхоза «Ку- 
лебакский». Это видно из беседы нашего 
корреспондента с бригадиром тракторной 
бригады М. С. Кривошеевым. Вот ее краткое 
содержание:

— Михаил Семенович, скажите, пожалуй
ста, как ваш коллектив подготовился к пред
стоящей посевной страде?

— Во всеоружии. Техника у нас на линейке 
готовности. Семена кондиционны. Удобрений 
вывезено такж е немало.

— Какими сельхозмашинами вы распола
гаете?

—Есть в отделении четыре гусеничных и 
пять колесных тракторов. Кадры м еханизато
ров на них укомплектованы полностью. П ри
чем на «ДТ» работа в период сева будет 
организована в две смены, что очень важ но 
для ускорения "подготовки почвы.

—А как обстоит дело с прицепными сель
скохозяйственными механизмами и орудиями?

—В этом вопросе тож е порядок. Хоть нц.н- 
че можем пускать в действие три зерновых 
и две овощных сеялки, две картоф елесаж ал
ки, четыре культиватора. Последние оборудо
ваны специальными приспособлениями для 
внесения минеральных удобрений. И, конеч
но, боеспособен и другой почвообрабаты ва
ющий сельхозинвентарь.

— На какой площади будете производить 
весновспашку?

-^ Н а  это отвечу так: яровой клин в отде
лении занимает четыреста гектаров. Н а всех 
из них осенью поднималась зябь. Поэтому 
теперь нам станет значительно легче сп ра
виться с обработкой земли. Возможно, кое- 
где придется сделать вторичную перепашку. 
Р езультат—двойная польза: почва стабиль
нее повлияет на плодородие.

— Какие культуры входят в посевную струк
туру?

—Предпочтение отдаем картофелю . П од 
«второй хлеб» отводим сто гектаров. Н а ве
дущ ем плане и чисто кормовые культуры. 
Н а тридцати пяти гектарах посеем кукурузу, 
на двадцати—корнеплоды, на пятидесяти— 
бобовые (горох) на силос, на сорока—одно

летние травы на зеленую подкормку, па де
сяти—кормовую капусту. Н а зерно возделы
вать будем гречиху и горох, под которые со
ответственно оставлено пятьдесят и восемь
десят гектаров. Семена всех культур- добро
качественные, положим их в почву в лучшие 
агротехнические сроки.

— Как удобрялись земельные участки? И 
какой дозе?

— П од картофель, как  основную и веду
щую культуру, внесли две тысячи тонн орга
ники. Расчет—двадцать  тонн на гектар. Это 
неплохой увал, если учесть стимулирующих 
урожайность предшественников — озимые и 
яровые смеси. Зем ля, предназначенная для 
капусты и корнеплодов, была богато удобре
на осенью и распахана. Озимые хлеба на 
двухстах гектарах подкормлены минеральны
ми удобрениями. Осталось дать такую  под
кормку пшенице, что и сделаем, как  позво
лит почва, пока пресыщ енная влагой. Д ля 
нее, а такж е и для главных весенних куль
тур есть азотные и фосфорные удобрения. 
Д о за —примерно полтора-два центнера на 
гектар.

— Михаил Семенович, последний вопрос: 
Как вы поддерживаете почин механизато
ров Тепловского колхоза, выступивших ини
циаторами предъюбилейного соревнования за 
увеличение производства кормов в честь 50- 
летия Советской власти?

Мы следуем доброму примеру инициато
ров. Все кормовые культуры у нас закрепле
ны за механизированными звеньями. К арто
фель поручено возделы вать Алексею Черему- 
хину и Виктору Климову, кукурузу и корне
плоды—И вану Клюшину, овощи — М ихаилу 
Аристову. Помогают им коммунисты А лек
сей Федорович Красильников и Виктор И ва
нович Аристов, работаю щ ие н а  мощных тр ак 
торах «Т-74». Как и тепловцы, наши механи
заторы решили собрать максимальное коли
чество кормов с закрепленных площадей. А
о том, что их успех гарантирован, вы узнали 
из моих ответов на ваши прежние вопросы.

Что ж, удачного старта вам, роговские 
земледельцы, в весенней страде второго сель
скохозяйственного года пятилетки! Пусть сто
рицей окупятся ваши хлеборобские заботы.

Удаляющая пыль
На рудниках, угольных шахтах, обогатитель

ных фабриках, цементных предприятиях рабо
чая одежда обильно покрывается пылью. Как 
ускорить ее очистку? Эту задачу успешно реши
ли в экспериментальном цехе Кизеловского ру
доремонтного завода. Здесь создали пневматиче
скую установку, которая хорошо помогает вести 
борьбу с запыленностью спецовок после окон

чания смены. Одежду помещают в специальные 
приспособления, где под действием сжатого воз
духа быстро удаляется до 80 процентов пыли. 
На ВДНХ СССР эта установка привлекла боль
шое внимание, заинтересовала многих работни
ков промышленности.

Кнзеловскии завод награжден Дипломом 
третьей степени. (Корр. ТАСС).

ПОМОЩЬ КОЛХОЗАМ И СОВХОЗАМ
Коллектив Брянской област

ной ветеринарной лаборатории 
проводит диагностические и био
логические исследования живот
ных и кормов и оказывает теле 
самым большую помощь колхо
зам п совхоза Л.

В Лаборатории налажено изго
товление препаратов, которые 
используются для лечения ж и
вотных, стимуляции нх роста. В 
этом году будет изготовлено 60 
тонн различных препаратов.

На снимке: лаборант И. Моск- 
вптина за расфасовкой микро
элементов, которые используют
ся как добавит к кормам.
Фото И. РАБИНОВИЧА.

фотохроника ТАСС.
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После долгого 
а н т р а к т а

Д о л ю  ж дали этого дня. Т ак долго, что 
многие перестали верить в существование во 
Д ворце культуры драм круж ка. Но вот — 
премьера! Первый спектакль—пьеса Б. Л а в 
ренева «О тважное сердце».

Действие пьесы проходит в тюремной к а 
мере города, занятого колчаковцами, где 
встречаю тся (волею обстоятельств) четыре 
женщины, различных социальных убеждений, 
различных характеров. Под влиянием герои
ческой борьбы с палачам и революционерки 
Зои происходит перемена взглядов трех дру
гих на жизнь. Комсомолка Л ю да ж ертвует 
жизнью для спасения Зои, происходит д у 
шевный перелом у Соньки.

Таков замысел! Каково ж е исполнение?
Главным препятствием к успеху стала, как  

ни странно, сама Зоя. Роль, порученная Т.Е. 
Захаровой, сы грана неудачно: Зоя не смогла 
пробить дороги к сердцам зрителей. Н а сце
не они увидели просто женщину, скованную 
в движ ениях, пытающуюся изобразить х л ад 
нокровие и вы держ ку,, но никак не революци
онерку. Взять д аж е чисто речевую подачу 
текста: простые слова звучат как-то высоко
парно, тон речи поучительный. Т ак Зоя р а з
говаривает со всеми и д аж е  с близкой ей Л ю 
дой.

Т. Е. Захарова не смогла вж иться в роль, 
не смогла использовать возможности богат
ства образа человека, преданного делу пар
ти и  Более того, она зам кнулась в тексте ро
ли. В результате м еж ду Зоей и другими ар
тистами возник своеобразный психологичес
кий барьер.

Н а сцене долж но произойти тесное сбли
жение Зои и Люды. (Потом Л ю да, поняв,что 
ж изнь Зои нужна революции, принимает на 
себя пули палачей). Но это сближение про
изошло чисто условно. С самого начала бы
ло видно, как все попытки Лю ды к сближ е
нию (психологические) разбивались о неви
димую стену, закрываю щ ую  душ у Зои , вер
нее, Т. Е. Захаровой.

И вот итог неудачи Зои: она «рыдает», а 
зрители остаются равнодушны. И все-таки, 
ряд моментов из актерской игры Т. Е. З а х а 
ровой даю т возможность надеяться, что у с а 
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На студии «Мосфильм» продолжается работа * 
над кинокартиной по одноименному роману Фе- ^ 
дора Достоевского «Братья Карамазовы». Сце- ^ 
парий и постановка народного артиста СССР N 
Ивана Пырьева. Й

На снимке: кадр из фильма. В роли Гру- N 
шеньки—актриса Леонелла Скирда, в роли Але- ^ 
ши—артист Андрей Мягков. 8

Фотохроника ТАСС. \

модеятельной артистки есть все, чтобы в 
дальнейш ем порадовать нас настоящ ими сце
ническими удачами. ’

Л ю ду играет Лю дмила Соломина. Свою 
первую роль она исполнила живо и интерес
но. П ереж ивания и чувства можно прочитать 
на ее лице. Вот она рассказы вает о своем 
сне, и в глазах светится почти детский вос
торг. Или кульминационный момент спектак
ля: девуш ка взволнованна, но реш ительна— и 
тут мысли героини наяву.

Л. Соломина беспрестанно ищет контактов 
с другими актерам и, и не ее вина, что доне
сти идею пьесы до зрителей актерам  о к аза
лось не под силу.

Хочется сказать  еще об одной героине— 
Соньке (Вера Б рачева). Не «веш аю щ ая» но
са, развязн ая  девица, как сразу  воспринял» 
ее зрители, ведет себя в камере почти как 
дома.

С о н ька ' вполне понятна в начале пьесы ,но 
далее, когда зритель начинает вникать в зна
чение этой роли, он начинает зам ечать и не
удачи актрисы.

Н а примере Соньки Б. Л авренев хотел по
казать, сколь сильное влияние оказы вает ре
волюция на судьбы людей. С оприкасаясь не
которое время с коммунисткой и комсомол
кой, наблю дая за их борьбой с врагами, 
Сонька сознает, насколько никчемной была 
преж няя ее жизнь.

Но В. Б рачева, видимо, не совсем ясно по
няла задачи  своей роли и ломку взглядов 
показала очень сумбурно. Сонька у Брачевой 
получилась чрезвычайно неуравновешенной 
натурой: настолько контрастны переходы от 
веселья к печали и т. п. И, собственно, Сонь
ка в конце та же, что и вначале. . Поэтому 
финальный монолог Соньки «с кем идти» не 
может убедить зрителя в твердости ее ре
шения.

Артистку трудно упрекнуть в неумении 
сменить характер Соньки по ходу пьесы: для 
этого нужен опыт.

О сталась «в тени» четвертая из кам еры — 
А гаш а, быстро забы вается и образ тюрем
щицы Матрены.

Н ужно отметить хорошее оформление спек
такля.

Трудно сказать  об «О тважном сердце»: ус
пех это или неудача драм круж ка, ведь кру
ж ок фактически не работал два года. Опыт 
у артистов невелик, и главная неудача всего 
спектакля в целом—в их неопытности, кото
рая и привела к тому, что идея пьесы ока
залась  нераскрытой. А верное раскрытие ее 
помимо многих художественных средств з а 
висит как от индивидуальной игры,так и игры 
всех персонажей, главных и второстепенных. 
Л иш ь тогда возможно четкое выражение ав
торской мысли. Д а  и интерес зрителей к 
спектаклям драм круж ка возрастет значи
тельно.

Необходимо непрерывное соверш енствова
ние артистических способностей каж дого 
круж ковца. А это, в свою очередь, зависит 
от соответствующей помощи (и давления!) 
работе круж ка со стороны дирекции Д ворца 
культуры.

П еред драматическим кружком неплохие 
перспективы, нужно суметь их использовать. 
Будет ли у нас хорош ая артистическая груп
па, покаж ет будущее.

В. К О РЧ И Н .

Юбиляр—“КОЛХОЗНЫЙ хор
Добровлянскому народному 

хору—20 лет. Этот коллектив ши
роко известен в стране. Много 
раз он выступал в Киеве и дру
гих городах, является лауреа
том Всемирного фестиваля моло
дежи и студентов в Москве. Са
модеятельный хор снимался в

фильмах—«Песни над Днепром» 
и «Сон в летнюю ночь».

В хоре 60 человек. Все они чле
ны сельхозартели «Золотой ко
лос» Тернопольской области. В 
основном—молодежь, но немало 
и ветеранов, участвующих в хо
ре с первых дней его создания.

Для добровлянских артистов пи
шут песни местные композито
ры Ярослав Смеречанский, Павел 
Мамалыга и другие. За последнее 
время хор разучил много старин
ных галицких песен в обработке 
Хмурича.

Сейчас коллектив готовит но
вый репертуар—к 50-летию Ок
тябрьской революции.

(Корр. ТАСС).

II Б Л А Г О Д А Р Н А  В А М
Я бессильна в полной ме

ре выразить огромное чув 
ство благодарности людям, 
спасшим мне жизнь. В па
мяти навсегда останется 
минута, когда, очнувшись, я 
увидела перед собой незна
комые, но сразу же ставшие 
родными лица врачей.

Только позднее мне рас
сказали, в каком тяжелом 
состоянии находилась я 11- 
го марта этого года, как 
многое сделали для моего 
спасения врачи и сестры 
районной больницы 3. А. 
Коченкова, Серегина А. Д-, 
Фортунатова Е. Ф.. приехав
шие на пос. Тешу (я живу 
там )  на товарном поезде,

потому что пассажирского 
нужно было долго ждать, а 
нельзя было терять ни ми
нуты.

Неотлучно находились 
около меня во время моей 
болезни работники местной 
больницы А. И. Борисов. 
Войкина М. В., Войкина 
Т. П.

Сейчас я здорова. Опас
ность миновала. Поэтому 
сейчас особенно понимаешь, 
какие святые обязанности 
возложены на этих скром
ных людей, в любую минуту 
готовых придти на помощь 
нам. Спасибо им!

Е. АРИСТОВА, 
поселок Теша.

Природа и человек

Лось дежурит у школы
Лось М айка прижился в тамбовском селе Тулиновка и 

никак не хочет уходить в чащу: предпочитает двор егеря 
А. М. Вялова.

Слабым и беспомощным подобрали лосенка в лесхозе 
«Степной». Сельские ребятишки заботливо ухаж ивали за ним. 
«Найденыша» назвали М айка. П одросла М айка и стала озор
ничать. То и дело заходила в огороды. Реш или тогда выпро
водить гостя: увели далеко в лес.

Но не захотел лосенок жить там , привязался к людям. 
И на радость ребятиш кам, однаж ды  утром он снова появился 
в селе. Ш ел грустный, каж дом у встречному протягивал голо
ву, ласкался.

Первые дни после возвращ ения М айка вела себя смирно. 
Ходила с детворой на озеро купаться. А потом опять приня
лась за свое: делала набеги на огороды, уничтож ала моло
денькие деревиа. Тогда передали М айку обществу охотников, 
и те поселили ее на берегу заповедного озера Чистое.

Д а не тут-то было. Встретила лосиха грибников и увя
залась  за ними. Попробовали вернуть ее в заповедный лес, 
но М айка опять пришла в Туниловку.

Что с н е й - поделаешь! П одруж илась М айка с туниловца-' 
ми. Гуляет по сельским улицам. Особенно любит бы вать она 
возле магазина, деж урить у школы. Знает, где получить л а 
комый кусочек: покупатели и школьники балуют лесного гостя.

В. ПА НТЕЛ ЕЕВ, корр. ТАСС.

Но неопубликованны м  письмам

ФАКТЫ ПОДТВЕРДИЛИСЬ
В редакцию газеты «Приокская 

правда» поступило письмо, в ко
тором сообщалось о том, что в 
поселке Степурине есть магазин 
химлесхоза Выксунского лесо
технического участка, в котором 
грубо нарушаются правила со
ветской торговли. В помещении 
грязь. На полках стоят банки с 
морской капустой и паштетом 
очень большой давности. Повид
ло покрылось толстым слоем пы
ли. Все товары хранятся без 
всякой укладки, в разбросанном 
виде. Продавец Р. И. Загребина 
неряшлива и груба.

Письмо редакцией было на

правлено для проверки фактов я 
принятия мер в Натальинский 
сельсовет. Председатель исполко
ма Совета тов. Дубов И. И. со
общил нам, что приведенные 
в письме факты полностью под
твердились. Одновременно к от
вету тов. Дубов прилагает акт 
специальной комиссии, которая 
занималась расследованием ж а
лобы. В нем также подтвержде
ны все факты о вопиющих бе
зобразиях в Степуринском мага
зине ЛТУ. Один из экземпляров 
акта направлен в ОРС Выксун
ского лесотехнического участка 
для принятия мер.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
14 АПРЕЛЯ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.10 
«Стандарты СССР». Тележур- 

нал. 11.30—Для детей. «В книж
ном царстве-государстве». Кино
очерк. 11.50—Концерт советской 
песни. 16.50 — «Мальчик.с-паль- 
чик». Мультфильм. 17.00 — Теле
агентство «Пионерия». (Пермь). 
'".30—К 50-летию Советской вла
сти. Из истории колхозного стро
ительства в СССР. «Первые ком
муны». 18.10—Клуб кинолюбите-

! лей. 18.50—«Говорит Антон Ма
каренко». Премьера телеспектак
ля. (Ленинград). 20.00— «Эстафе
та новостей». 21.00 — «Мастера

1 искусств».Народный артист СССР 
композитор В. Соловьев-Седой. 
(Ленинград). 21.50 — В эфире— 
«Молодость».
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